

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos, y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 10 DE JUNIO DE 1928

Número 2863

LAS ATROCIDADES COMETIDAS POR EL CALLISMO EN MEXICO

Científicos alemanes han construido un automóvil-proyectil

Macabro hallazgo en el Seminario de León

León, Gto.—El periódico local "Heraldo del Bajío" publicó la siguiente información: "En esta semana se encontraron en el cuartel general de la Jefatura de la Guarnición, dos sacerdotes vivos, emparedados y dos que estaban agonizando y murieron en seguida. También dos monjas fueron encontradas muertas a balazos y ahorcada una mujer desnuda. Los sacerdotes supervivientes están siendo cuidadosamente atendidos, dándoles gotas de agua destilada primero y después gotas de agua de azahar. Están convertidos en verdaderos esqueletos humanos, en los que se nota la vida sólo por la respiración. Se cree que tenía como dos meses emparedados. Las autoridades judiciales están haciendo investigaciones minuciosas sobre este sensacional asunto."

Silao, Gto.—Las más tristes noticias llegan de la ciudad de León traídas por personas que refieren horrorizadas los descubrimientos macabros espeluznantes que se hicieron en el exseminario Conciliar de León, ocupado desde hace cerca de dos años por la Jefatura de la Guarnición.

Informan que en un cuarto que estaba tapizado, desde la época en que fué jefe de la guarnición el General Daniel Sánchez, marzo 24, se encontraron emparedados cuatro sacerdotes cuyos nombres no ha sido posible saber, debido a que uno de ellos murió en el momento en que le dió la luz, por el extremado estado de debilidad en que se encontraba y otro murió a los pocos minutos: en tanto que los otros dos están siendo atendidos en el Hospital por el doctor Del Río, que les ministra agua a gotas y los inyecta para que vuelvan a la vida. Este descubrimiento se hizo el día 16 del actual y todavía no es posible que los supervivientes puedan articular una sola palabra. Estos sacerdotes no son conocidos, pues no pertenecen a la Diócesis o son de parroquias lejanas. Este hecho causó el natural estupor; pero como el general Francisco J. Pérez, actual jefe de la guarnición ha seguido haciendo investigaciones encontró en otro cuarto los cadáveres de tres monjas que murieron al parecer fusiladas y también el cadáver de una mujer, que se cree pertenece a otra reli-

giosa y cuyo cadáver estaba completamente desnudo, col-

gado, que parece fué ahorcada. La consternación es enorme

y se ha hecho ya público en la prensa local esta noticia.

Sufragio femenino á cambio de la libertad religiosa

Nueva Orleans, La.—El saliente rotativo del puerto que lleva el nombre "The Times Picayune" comenta las franquicias a granel que acaba de conceder el Presidente Calles al elemento femenino. A propósito dice el colega que Calles pretende aparentemente compensar a las mujeres de México por los atentados de la ley antirreligiosa concediéndoles franquicias a granel. Termina el editorialista haciendo hincapié en que resta ver si se conforman las mujeres.

Absolvieron a un católico acusado de violar la ley

Tampico, Tams.—El católico Erasmo Burgos, que durante unas tres semanas estuvo detenido por que se le acusó de violar la ley de cultos al dar clases de catecismo en el interior del templo de María Auxiliadora de la colonia americana, fue puesto en absoluta libertad por orden del Juez federal licenciado Eugenio Sánchez y no obstante el Agente del Ministerio Público Federal, licenciado Manuel Villanueva y Toscano, pedía se le castigara, el juez declaró que no había delito que perseguir en ese caso.

Otro invento para viajar por el aire

Berlín.—Un automóvil "proyectil" construido por hombres de ciencia, como el primer paso para construir un aeroplano "proyectil" para que hieda el espacio hasta nuevos límites, registró una velocidad inicial de 125.25 millas en una hora, en la prueba a que se le sujetó en una pista.

Después de seis segundos de haber salido, el automóvil registró 87 millas por hora. Los dos periódicos entusiasmados por el éxito de las pruebas, predicen que dentro de seis años se construirá un aeroplano proyectil que podrá hacer el viaje de Berlín a Nueva York en cinco horas.

La construcción de esta máquina prodigiosa se mantiene en secreto.

Pritz Von Opel, ex-campeón alemán de carreras de autos, fué quien guió esta máquina en las pruebas. Escupiendo llamas, humo y gas, la extraña máquina salió disparada como una bala en la pista que era completamente derecha. Debido a que se temió que la máquina pudiera salir con control y volcarse, sólo se admitieron a las pruebas a 2,000 personas.

Estos Protestantes propagandistas... divertidos...!! divertidísimos...!!

¡Saben hacer unas visitas...!!

Sabe muy bien la Compañía de Strachan, Pérez, Montañó y S. Majestad Alfaro, que, con su pretendida *propaganda* en este país, (al igual de lo que les sucede a los otros sus correligionarios en Hispano América,) están arando en el mar, aunque les produzca a ellos montón de dollars. Porque, el asegurar ellos que nosotros estamos en las tinieblas religiosas; que los curas han venido engañando durante cuatrocientos años a estos pueblos; que sólo ellos los protestantes tienen la luz de Cristo; que Iglesia Católica es la embaucadora de los pueblos; y el Papa, el Anticristo, tales argumentos basados en la prédica de ex-sacerdotes renegados, que han abrazado la herejía, no por convicción, sino por necesidad; porque echados, con sobrados motivos, del seno del Catolicismo o de los conventos, encontraron en los campos del Protestantismo buena pizana de dólares de las Sociedades Bíblicas, en pago de sus blasfemias; y, basados esos argumentos, en la necesidad de abrir campo a la intervención extranjera, al imperialismo del dollar, saben bien los astutos propagandistas que vivirán arando en el mar.....; que lograrán *adeptos*, a base de *comprar conciencias* de gente sencilla ignorante y pobre, a quien ofrecen caridad, no desinteresadamente, sino, exigiendo que se truequen en renegados de la Iglesia Católica.

Saben bien estos propagandistas protestantes, que ya todos los conocemos como elemento desorganizador de estos países, que vienen a introducir la intranquilidad en nuestras familias pacíficas, que nunca necesitaron ni necesitan de ellos.

Sabe bien Strachan y C^o que nosotros sabemos aquí, como lo saben en Estados Unidos, en Inglaterra y Alemania, que el PROTESTANTISMO NO ES RELIGIÓN, porque no tiene Unidad, porque no tiene Fe sincera, porque no tiene templos, ni tiene Sacrificio y sólo se contenta con la cena que puede ser hasta de frijoles.....porque vive retorciéndose en la *inconstancia* y en la *inseguridad de criterio*, hasta acerca de la Biblia.....porque esa misma Biblia que el Protestantismo tiene, la recibió con su autoridad de libro divinamente inspirado, de manos de la Iglesia Católica; y ellos, los protestantes, lo despedazan, lo ultrajan a su sabor, con peregrinas interpretaciones que ori-

ginan *sectas nuevas*, o quitando de cuajo lo que no les acomoda de esos Libros Santos.....por todo esto, saben que ellos carecen de PESONERIA RELIGIOSA, aquí, como en todas partes, INTRINSECAMENTE; porque el Protestantismo no es RELIGION, sino intento de religión o careta de religión, con tantas cabezas como la hidra de la mitología pagana y más; y en C. Rica no tiene tampoco la herejía protestante personería religiosa INTRINSECAMENTE; porque la Constitución Política del País sólo reconoce como OFICIAL a la Religión Católica.

Pero Strachan, que no sabe latín, ha de haber suplicado al ex-sacerdote hereje Pérez, que le traduzca aquello de *audaces fortuna adjuvat*; y el ladino Pérez ha de haberle traducido *los atrevidos que no ganan un pleito, lo enredan*; y, entonces, dió orden, Strachan, a sus huestes al tenor siguiente: *«Comaradas: los obispos felicitaron al Sr. Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez, por su ascenso al Poder; luego nosotros tenemos derecho de ir como corporación religiosa a felicitarlo también.»*

Y dicho y hecho: solicitaron audiencia; pronunciaron un discurso implorando tanta y más protección, para sus diferentes sectas, (enemigas entre sí, pero..... unidas para procurar la intervención) que para los católicos..... y le echaron bendiciones y le cantaron *«al fin te volví a ver.....»* y le regalaron una Biblia muy bien empastada, con larguísima y gemebunda dedicatoria; y al final, hizo Strachan un gesto mohino, volvió los ojos en blanco, hacia el cielo..... y dijo:..... *«¡Como don Ricardo.....! oye, don Cleto: ¡como don Ricardo!»* Y la Compañía salió repitiendo con voz cavernosa: *¡Como don Ricardo..... ¡como don Ricardo.....!*

Pero señores, si los tiempos son otros.....

Don Cleto es liberal..... liberalísimo..... pero se sabe al dedillo la Constitución y conoce bien la *sindéresis* costarricense y el valor moral de la sociedad costarricense.

Por liberal, recibe bien, como cualquier católico, a sus visitantes: así sean corporaciones de protestantes, o de chumecas, o de chinos, o de demonios del infierno, que quisieran saludarlo y regalarle una Biblia o un tizón de la otra vida, para su museo, (¡y cuánto daría por semejante obje-

to en su colección de antigüedades.....!)

Pero don Cleto, como conoce la Constitución, les dió a Uds. que tenían libertad para profesar su culto, porque así lo establece la Constitución, como cualquier pelagatos, chino, o judío o musulmán: pero para hacer *PROPAGANDA pública* que es lo que Uds. quisieran, NO; porque la Constitución sólo reconoce a la Religión Católica como la del Estado y a esa sola apoya; y permitir, como hizo el bárbaro de don Ricardo, la *propaganda pública de la herejía*, no se compadece, ni con la letra, ni con el espíritu de la Constitución.

Si lo hizo don Ricardo, fué porque ese señor, cuando se trataba de ideas religiosas..... a veces se le olvidaba..... el credo..... constitucional..... y, a veces, lo decoraba regularcito.

Pero con Uds. se le olvidó de lleno, e invocó *«al sol»* como los incas, para darse importancia de fraseólogo.

Por eso don Cleto, como liberal y hombre instruido, les agradeció su Biblia, porque al fin es libro bonito para su biblioteca. El valor moral de *ese libro de Uds.*, él lo sabe bien, que no tiene ninguno, porque si Uds. pretenden darle valor divino, don Cleto sabe bien que Uds. no poseen ningún argumento, ni dato, ni revelación, ni testimonio, para probar eso: están *raspados, de autoridad divina*.

Don Cleto sabe que la Biblia completa, es sólo la Católica; y que hay que leerla con notas explicativas, para entender los lugares difíciles, como hay que leer ya muchos libros antiguos en lo humano; cuanto más la Biblia en sus sentidos divinos. Pero Uds. tienen la Biblia *pelada de notas*; y don Cleto no llamará a Strachan, ni menos a Pérez, ni a Montañó, para que le expliquen Biblia, ni a una lady, ni a ningún nica diácono.

Don Cleto les dió las gracias por su visita; pero entendiéndolo bien: don Cleto Gobernante de la Nación sabe que Uds. están perturbando la paz y comprando conciencias de costarricenses; y que por eso son elemento *no deseable*.....

Don Cleto sabe, que Uds. han venido con *mucho oro* a meter la división entre los costarricenses y que por eso su protestantismo es CRIMINAL, y mercantilista.

D. Cleto, observador como el q' *Pasa a la cuarta página*

El movimiento mundial hacia Roma

Existe, sin duda alguna, en la actualidad un movimiento mundial hacia Roma, hacia la Cátedra de Verdad, hacia el Vicario de Jesucristo. El Papa gana constantemente en prestigio y en influencia ante el mundo entero de tal modo, que los enemigos del Papado y de la Iglesia no pueden menos de reconocerlo, y así lo reconocen mal de su grado.

Un célebre escritor estampó no ha mucho estas palabras: «A pesar de todos los odios y no obstante todos los ostracismos, el siglo XX podrá llamarse en la historia de la humanidad «el día del Papa». Hay hechos espirituales de brillantísima influencia que así lo proclaman, y el sentir unánime de los pensadores más eminentes de todo el orbe así lo testifica».

«El hombre más poderoso del mundo es el Papa», escribió en 1924 el Pastor luterano Rossiland. «Trescientos veinte millones de hombres le obedecen sumisamente.»

Otro Pastor protestante de Alemania, el Dr. Kersten, escribió una obra sobre «El Progreso del Catolicismo», y en ella confiesa que «los estándares de Roma avanzan».

La «Liga de la Alta Iglesia» fundada hace dos años en Alemania para desprotestantizar las sectas de aquella nación, es un buen indicio que corrobora nuestra tesis y las «Conversaciones de Malinas», han sido también una tentativa de aproximación de los anglicanos a la Iglesia Romana.

En Bulgaria, la asociación Católica Unio trabaja con gran empeño para que todos los católicos de la nación se interesen por el retorno de los herejes al seno de la Iglesia verdadera.

Y en 1926 se tuvieron con frecuencia Jornadas y Semanas para la unión de las Iglesias en Francia, en Austria, en Holanda, en Turquía, en Bélgica y en Praga; y el éxito de las mismas superó las esperanzas de los más ardientes partidarios de la unión.

Si de Europa volvemos la vista a los Estados Unidos, nos hallamos con una vasta asociación que tiene por objeto la reunión con el Oriente cristiano. En Nueva York mismo existe la Confraternity of Unión de fundación reciente cuyo objeto es promover una corriente de opinión en favor de Roma en el seno del anglicanismo.

Hay que añadir a éstas, otras obras y asociaciones con fines parecidos. v. c. La Archicofradía para la conversión de Israel. La Obra de misas y oraciones para la conversión de los musulmanes. Las Ligas de San Cirilo y San Metodio en los países esclavos, el Akademicum Catholicum de Copenhague, y por último las Bonifacius Vereine en las Universidades alemanas que adquieren cada día más vigor y arraigo, sin contar esta otra red de instituciones misionales expendida ya por todo el mundo.

Cierto que acaso alguna vez, en el decurso de estos trabajos y tentativas para la unión de las iglesias se ha pecado por exceso de buena fe por parte de algunos católicos, y por falta de sinceridad en la parte contraria; pero ese movimiento y esa tendencia y esas aspiraciones son en principio muy dignas de toda aprobación y encomio; y los católicos debemos alegrarnos in-

tensamente por ello, y debemos cooperar a estos altísimos ideales con nuestras oraciones y plegarias. El Papa Pío XI, dice a este propósito que «repugna a la caridad cristiana desinteresarse de la situación de aquellos que caminan en las sombras del error, alejados del redil de Cristo».

Otro capítulo que prueba muy a las claras la existencia de este movimiento mundial hacia Roma son las conversiones, en algunos países frecuentísimas y a veces en masa, de los que han tenido la desgracia de vivir en el cisma o en la herejía.

El protestantismo alemán recibió ya un terrible golpe de muerte con la caída del Imperio, cuyo primer representante, el Kaiser, era a la vez el Jefe Supremo del protestantismo nacional. En Inglaterra es sabido que se calcula el número de conversiones anuales en unas 13.000; y se ha publicado ya en la prensa española que solo en la diócesis de Westminster ha habido, en el año anterior, 1727 conversiones, y se han erigido 19 nuevos templos y 4 capillas para el culto católico.

Pero lo menos conocido y acaso lo más notable es la tendencia creciente a convertirse al catolicismo que se nota entre los cismáticos y herejes orientales, entre las colonias de emigrantes japoneses, entre los musulmanes mismos en algunas regiones, y muy particularmente entre los judíos. No entramos en detalles por no hacer pesado y largo en demasía este artículo. Pero sí hemos de decir que es tan patente y tan potente este movimiento en todo el mundo, que los católicos se creen ya en el deber de cooperar con sus oraciones de una manera permanente y metódica a estos poderosos indicios y efectos de la gracia divina en favor de los que están fuera del redil de la Iglesia de Cristo.

A este fin hace ya unos años que se ha establecido el «Octavario de Plegarias para la Unidad de la Iglesia», el cual se celebra todos los años desde el 18 al 25 de Enero. Se fundó en 1908 y fué aprobado sucesivamente por Pío X, Benedicto XV y Pío XI. El Papa reinante da ejemplo de este celo verdaderamente católico, celebrando todos los años una misa por los fines de este Octavario.

Actualmente circula por todo el universo una petición para que la Santa Sede prescriba en toda la Iglesia la celebración oficial-eclésiástica de este Octavario en el mes de Enero de una manera semejante a como se celebra el mes del Rosario en Octubre.

El 19 de Abril de 1927 unos 706 obispos de todo el mundo habían ya dado su aprobación a esta tan hermosa y tan católica aspiración de los fieles.

Quiera Dios que se acreciente y arraigue este movimiento salvador hacia la Cátedra de Pedro. Como católicos no nos es lícito desinteresarnos, como dice el Papa Pío XI, de este fenómeno religioso social tan consolador y de tan risueñas esperanzas para la Iglesia nuestra Madre.

S. DE P.

Madrid,

Santorial

Domingo 10.—Santos Crispulo, Restituto y Zacarías, mártires y santa Margarita, reina.

SANTA MARGARITA, REINA DE ESCOCIA

Santa Margarita fué un modelo de princesas cristianas. De niña perdió a su padre, y cuando pensaba retirarse a un convento la casaron con Malcolmo III, rey de Escocia, sirviendo el trono para que su virtud brillase más y en los estados de su esposo resplandeciesen la justicia y la religión. Margarita educó por sí misma a sus hijos, y asombrado el Rey de su virtud y talento, la dejó el gobierno de su reino. Los más respetados en la corte eran los pobres. Antes de sentarse a la mesa daba de comer a nueve doncellas huérfanas y a veinticuatro ancianos, sirviéndolos por su misma mano: algunos días el Rey y la Reina servían por sí mismos las mismas viandas que estaban preparadas para la mesa real. Debilitadas sus fuerzas, cayó enferma la Reina estando su marido en campaña con el rey de Inglaterra Guillermo el Rojo, muriendo desgraciadamente con su primogénito al pasar el río Alne, Sintiólo mucho la reina; pero, conformándose con la voluntad de Dios, y conociendo su fin, se dispuso como cristiana y falleció el año de 1093.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Madres Católicas de Sión

El lunes venidero empezarán los ejercicios espirituales para las socias con Misa a las 8 1/2 horas y plática a las 15 horas.

Se espera que todas las socias tomaran especial empeño en asistir a esos ejercicios.

A LIGIA

El dogma de la presencia real

Continuación

Está claramente indicado en el Evangelio: Como cosa de un año antes de su pasión, Jesucristo Señor Nuestro, habiendo en Cafarnaun a una gran muchedumbre de judíos, a quienes acababa de hacer testigos de grandes milagros, les dijo estas palabras:

«En verdad en verdad os digo: aquel que cree en Mí tiene la vida eterna. Yo soy el pan vivo descendido del cielo, aquel que coma de este pan vivirá eternamente y el pan que os daré es mi Carne para la vida del mundo.»

Estos protestantes, adventistas, metodistas y evangélicos dicen: «Que el Evangelio es la palabra Divina, la única regla de fe» ¿Cómo explican entonces ellos este pasaje evangélico? ¿Dónde tienen la Carne y Sangre de Jesucristo para comerla en los ritos de sus sectas?

Jesucristo no da todavía de ese pan vivo, ese pan que será su carne no hace más que prometerlo.

Lo dará en el Cenáculo. Los judíos y los fariseos se ponen a murmurar y se dicen entre sí: ¿Cómo puede ser esto? ¿Cómo puede éste darnos a comer su carne?

El Hijo de Dios, cuya palabra es la verdad misma, contesta a los unos y a los otros afirmando de nuevo y de la manera más formal lo que acaba de decir

«En verdad en verdad os digo: si no coméis la carne del Hijo del Hombre, y si no bebéis su sangre no poseeréis la vida. Aquel que come mi Carne y bebe mi Sangre posee la vida y yo le resucitaré en el último día.»

¿Es posible expresarse con claridad mayor? Era posible que Jesucristo expresase con términos más formales la realidad de la presencia de su Divino Cuerpo y Preciosa Sangre en el pan vivo que prometía a sus discípulos? Pues bien, en la Santa Cena cuando llegó el momento solemne de realizar su misericordiosa promesa haciendo derroche de ternura y rebosando aquel corazón de amor, — porque como dice el apóstol San Juan «Dios es amor» — y cogiendo el pan en sus divinas manos se lo presenta a los apóstoles y les dice:

«Tomad y comed de él porque es mi cuerpo.» Y después les presenta el cáliz y les dice: «Tomad y bebed porque este es el cáliz de mi sangre.»

Cuando se lee este pasaje y se piensa en que Cristo, verdad eterna, habló siempre la verdad, cabe preguntar a los protestantes de todas las trescientas sectas: Instituyó Cristo la Divina Eucaristía en que creemos los católicos o no la instituyó? Si lo primero, mienten los protestantes que la niegan, si lo se-

gundo, dejan los herejes por mentiroso al Cristo, de ellos, que no es el Cristo verdadero.

Es mi Cuerpo, es Mi Sangre, no simplemente la figura o símbolo de mi Cuerpo y de mi Sangre, sino mi mismo Cuerpo, mi misma Sangre, la sustancia de mi Cuerpo y de mi Sangre, la realidad de mi Cuerpo y de mi Sangre.

La claridad de las palabras de nuestro Salvador es aterradora para los protestantes, masones y los ingratos que no quieren creer en la presencia real. Ella echa por tierra todas las farsas de los herejes.

Es como la enorme piedra que aplasta la cabeza de un débil reptil; tres siglos hace que los protestantes y herejes luchan inutilmente contra la evidencia y si no los inunda un rayo de luz del sol de la verdad, es porque cierran los ojos y no quieren ver.

Se contentan los señores protestantes con hablar de la cena, con la famosísima cena que puede ser según la categoría del comensal. No dudo que la del pastor será opípara, pues con los dolaritos que pesca de las instituciones bíblicas extranjeras puede pedir a la Pensión Italiana, al Hotel Plaza o al Hotel Europa un buen beefsteck con papas, Tallarines a la italiana, Arroz con pollo, Filet de poisson etc. y acompañarlo con Chianti, Marsala, Martínez y Lacuesta, Barbera Spumante, etc. y los pobres protestantes, el populacho, se conformarán con un bollito de pan de los de siete por veinticinco céntimos y un talle mal de diez céntimos y un trago de vino de marañón. Cenaron los protestantes? Claro que sí y tienen mucha razón al decirlo. Saldrán satisfechos de la cena los primeros y envidiosos los segundos. Pero... ¿comulgaron? Nix; aquí está el quid de la cuestión. Ni son sacerdotes, ni tienen el poder para hacerlo, ni creen en las palabras de Cristo en el Evangelio ni entienden el Evangelio que arrebataron a la Santa Iglesia Católica, para hacer con él píldoras adecuadas al gáznate de cada secta.

NENA

Continuará

Como una bendición!

Así exclaman cuantos usan el famoso JABON INDIO para la curación de llagas, úlceras, granos, diviesos y demás erupciones de la piel. La caspa desaparece rápidamente con el uso del JABON INDIO. Lo consigue en la Botica Vargas y La Violeta.

Camisas blancas, pechera pura Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

San José - Costa Rica

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infallibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, tses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Palabra Divina

Segundo Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XIV, versículos 16 a 24, según San Lucas.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a los fariseos esta parábola: Un hombre hizo una gran cena y convidó a muchos. Y cuando fué la hora de la cena, envió uno de sus siervos a decir a los convidados que viniesen, porque todo estaba preparado. Y todos a una comenzaron a excusarse. El primero le dijo: he comprado una granja y necesito ir a verla: te ruego que me tengas por excusado, y dijo otro: he comprado cinco yuntas de bueyes, y quiero ir a probarlas: te ruego que me tengas por excusado. Y dijo otro: he tomado mujer, y por eso no puedo ir allá, Y volviendo el siervo dió cuenta a su señor de todo esto. Entonces, airado el padre de familias, dijo a su siervo: Sal luego a las plazas y a las calles de la ciudad y trae acá cuantos pobres y lisiados y ciegos y cojos hallares y dijo el siervo: Señor, hecho está como lo mandaste, y aún hay lugar. Y dijo el Señor al siervo: Sal a los caminos y a los cercados, y fuérganlos a entrar para que se llene mi casa. Mas os digo que ninguno de aquellos hombres que fueron llamados gustará mi cena.»

REFLEXION

Muy agradecidos debíamos estar al Señor por la inefable bondad con que nos ha preparado el celestial convite de su Cuerpo y Sangre. ¡Cuán bien demuestra el infinito amor que Dios nos tiene, y la horrible ingratitude del hombre, ver que el mismo Señor tiene que obligarnos a acercarnos a la sagrada Mesa! ¡Qué excusas tan vanas y vergonzosas alegan algunos! ¡Alegráos vosotros los que tenéis la dicha de comulgar, gozando ya en vida sacramentalmente, del que ha de ser vuestra recompensa por toda la eternidad! Acaso el mundo os desprecie, pero Dios os tiene reservado un elevado trono en que coronaros de gloria.

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Ridículas aberraciones del sentimiento humano

La Pascua entre los protestantes. Decía el Daily Mail de Londres, en diciembre de 1913: El banquete que se dió a los animales en el Hospital Victoria para animales. Fué servido el día de Navidad por varias señoritas de la alta sociedad londinense. El banquete fué espléndido. En la sala baja, ricamente adornada con telas de colores, musgos y plantas tropicales, se sirvió a los comensales, que eran 9 caballos y 3 asnos, una comida formada de cebada, heno, zanahorias, manzanas y azúcar. Despejado el local, comieron en el mismo, 15 gatos, a los que se sirvió bacalao, sardinas, carne de buey y crema. Comieron después 10 perros con variados manjares, como carne, galletas, dulces y azúcar. En otro local del mismo establecimiento se sentaron a la mesa una gallina, tres cotorras, varios pájaros de la India Oriental inglesa y tres canarios. Fueron regalados con nueces, bizcochos de leche y vainilla, plátanos y uvas.

Entre tanto en las calles y en los barrios pobres de Londres una infinidad de niños lloraban de hambre, madres pobres y desvalidos ancianos se consumían o morían por falta de alimento! ¡Nunca se ha visto semejante miseria en ciudades católicas, aun cuando se hayan entibiado mucho en su fe; como tampoco se han visto jamás en los pueblos católicos banquetes tan escandalosos como el descrito arriba, porque el espíritu verdadero de Jesucristo que los alienta, siquiera sea débilmente, los guarda de caer en semejantes locuras!

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Si quiere asegurarse en bien de sus hijos, acuda a la

Sociedad de Seguros de Vida Costarricense

Sea prevenido y no desampare a sus hijos.

Oficina de don Alberto Aragón

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Cartago al Día El proyecto del Diputado Pbro. Villalobos sobre las Iglesias y los Turnos

Pediguñeros de pesetas

No hay razón en llamar al mes de mayo el único mes de los abejones por ser este tiempo en que revientan estos bichos. Pues tenemos antes y durante los meses restantes, que en vez de abejones revientan tipos muy raros de baja estofa; a cada paso se tropieza con ellos. Estos parásitos a manera de sanguijuelas con palabras dulces y melosas se acercan al transeunte y en vez de sangre le chupan el bolsillo. Se hace necesario una escoba que barra con estos pulpos sociales.

Devoción

Por anticipado vocalmente fui convidado por don Federico Sánchez y por doña Anatolia Fonseca de Sánchez, a un rosario de la Virgen de los Angeles que se verificaría en su casa el lunes cuatro del corriente a las 20 horas. No rehusé tal invitación, a pesar de mis ocupaciones de las noches, artes bien me apersoné en la sala una hora antes para que no me quitaran mi asiento.

A la hora citada llegó el Capellán de Los Angeles Presbo. Fernando Ramírez quien fué el encargado de ese acto solemne ofrecido por los esposos Sánchez y Fonseca a la Virgen de los Angeles por un favor concedido a ellos. La parte musical estuvo bajo la dirección del Profesor don Luis del Valle, y la parte cantante desempeñada por un grupo de señoritas, unas de ellas hijas de don Luis del Valle, la señorita Soledad del Valle, María Cristina García, Hortensia Láscara y Clemencia Leandro, cuyo conjunto armonioso de voces semejaba el canto dulce del jilguero. Después que hubimos rezado con la devoción requerida, nos hicieron pasar al comedor preparado de antemano con exquisito gusto. El Capellán Presbo. Fernando Ramírez ocupó la parte derecha de la mesa, quien dió la voz de hacerse cada uno a la vela y cada cual tomamos la copilla fina de helados y el saquillo de finos tosteles, que nos chupábamos los dedos del gusto. Los helados fueron preparados por el hábil cantinero don Juan Fonseca. La amabilidad y cultura de don Federico Sánchez y de doña Anatolia Fonseca de Sánchez para con los invitados fué exquisita. Dios quiera que el año venidero si Dios les presta la vida, tengan otra fiestecita como la presente.

Concedido

Don Juan Rafael Valerín (a) Sanico se ha visto a las puertas de la otra vida. Pero él preparó su camino conforme Dios lo manda. Doña Celina Rivera de Valerín pidió a la Virgen de Los Angeles por su rescate, y hoy vemos con asombro a nuestro amigo Sanico ya de mejoría para regocijo de su esposa e hijos.

Corresponsal

EL AGUILA DE ORO

ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo (especial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Jemalt
Harina Lacteada Nestle

Liga de Acción Social de señoras y señoritas costarricenses

Se avisa a todas las socias y simpatizadoras de esta entidad que hoy Domingo 10 en el Salón de Actos habrá sesión, en la cual hará uso de la palabra doña Tulia de Crespi para tratar sobre «La Protección de Menores.»

El Director,

Rosendo de J. Valenciano

El mejor de sus amigos

Para el Sr. M. A. T., el mejor de sus amigos es el Farmacéutico que le recomendó el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para curarse de un dolor en la pierna izquierda que no había podido curarle ningún médico. EL BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas y la Violeta.

Hasta hoy no leímos en la Gaceta del 2 del corriente el proyecto del Diputado Sr. Pbro. Villalobos sobre la construcción de Iglesias y Turnos.

Perdonará el estimado amigo que tengamos que combatir su idea, tanto por que revela un olvido o un desconocimiento de la legislación civil y religiosa sobre estas materias, cuanto por que envuelven el peligro de futuros conflictos entre la Iglesia y el Estado.

Hemos visto como en algunos periódicos ya empiezan algunos a opinar y a dar consejos, como si este fuera un asunto nuevo. Todo está reglamentado y sobre cada una de sus fases hay leyes a que atenerse.

Empecemos con las de la Iglesia.

Estatutos Sinodales de la Arquidiócesis de San José de Costa Rica

TITULO II

CAPITULO I

DE LOS TEMPLOS

ARTICULO 1º

Pag. 93.—De la construcción y reparación de los templos.

492.—Ninguna nueva iglesia será construída, sin la autorización del Obispo diocesano, dada por escrito.—C. 1162551 y 3.

493.—Para que el Obispo pueda resolver si debe o no permitir la construcción, los interesados presentarán al Prelado junto con la solicitud, la indicación: a) del lugar elegido para la construcción; b) de la distancia desde el punto elegido hasta la iglesia parroquial o ermita más cercana de la misma parroquia; c) número de vecinos que podrán asistir a la ermita con más facilidad que a ninguna otra de las ermitas o iglesias existentes a su alrededor; d) un plano preliminar del edificio proyectado; e) un presupuesto autorizado del costo social de la obra; f) recursos ciertos y de presente con que se cuenta para los trabajos; g) superficie del terreno que se tiene destinado para la construcción del templo. C. 1168.

494.—No se permitirá ninguna construcción eclesiástica en terreno que no esté debidamente inscrito como propiedad de las Temporalidades del Arzobispado.

495.—Siendo conveniente que los templos en cuanto sea posible estén prudentemente alejados de las habitaciones domésticas para que no se les pierda el respeto y veneración que les son debidos, en adelante no se concederá licencia, a menos fuera de las grandes ciudades, de construir ninguna iglesia o ermita, en un terreno que mida menos de una manzana.

496.—A fin de que en la construcción de las iglesias lo mismo que en su reparación, se proceda en un todo de acuerdo con las leyes del arte tradicional cristiano y pueda atenderse debidamente a su solidez y duración, establecemos una Junta Central Inspectora nombrada directamente por el Ordinario y con residencia en la Curia Metropolitana, para que dé su voto sobre la conformidad o inconviniencia de los planos que se presentan a la aprobación del Ordinario, con las reglas del arte cristiano en esta materia, así como también sobre

las ventajas y desventajas que ofrezcan atendidas las circunstancias, los materiales elegidos para la construcción de la iglesia. (c 1163

497.—El Ordinario al dar o negar su aprobación a los planos, se atenderá a las observaciones hechas por la Junta Inspectora. Los curas en la ejecución de los planos tendrán muy en cuenta las correcciones e indicaciones de la Junta.

498.—A la misma Junta pueden dirigirse los curas, en consulta sobre las dificultades que ofrezca el desarrollo del plano.

499.—Todo plano de construcción deberá ser aprobado primeramente por la Curia y después por la Dirección de Obras Públicas. Aprobado que sea en esta forma se seguirá con toda exactitud sin hacer cambio alguno; que, si por motivos racionales se juzgase necesario hacerle algunas reformas, éstas no se harán sin previo permiso de la Autoridad Eclesiástica.

500.—Si un templo ya construído hubiese de ser ampliado o restaurado, no se procederá a ello sin tener el plano de esta reforma y haberlo sometido al Ordinario para su aprobación. El Ordinario hará las modificaciones que crea convenientes, oído el parecer de la Junta Inspectora,

501.—En ningún caso se tolerará en la ampliación y restauración de los templos, apartarse del estilo del edificio.

502.—Para emprender la construcción de una iglesia aunque se haya obtenido ya el permiso del Prelado, se requiere que haya una Junta Eclesiástica de Edificación, compuesta de personas eclesiásticas o seglares y el cura, para la administración y recaudación de fondos y dirección de los trabajos.

Esta Junta por acuerdo eclesiástico y civil de fecha 15 de julio de 1876 y 23 de febrero de 1877 respectivamente, será nombrada por el Gobierno Eclesiástico y aprobada por el Municipio respectivo, y se conformará en toda su actuación, al Reglamento Oficial de Juntas Edificadoras, que se registra en el suplemento de este Sinodo. Son también de la competencia de la Junta y estarán a su cargo, las construcciones de salones para catecismo, casas curales y demás construcciones similares de la parroquia

503.—Fuera de los casos muy urgentes, las Juntas no emprenderán varios trabajos a la vez, mayormente en las parroquias de escaso vecindario, y menos aún en lugares muy cercanos uno de otro, tanto para no sacrificar a los fieles con erogaciones demasiado crecidas, como para no retardar la conclusión de los trabajos con la división de los recursos. Las reparaciones o mejoras se harán por orden, una después de otra, atendiendo siempre a la necesidad más apremiante, dando preferencia sin embargo en igualdad de circunstancias, máxime si se trata de la ornamentación, a la iglesia parroquial, por ser este el lugar escogido para reunión y culto general de la parroquia y habitación permanente de Jesús Sacramentado.—(Continuará).

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

JOAQUIN DE SILVA Y CARRASCO

Martirizado por los sicarios callistas el 12 de setiembre de 1926

Hace algún tiempo publicamos un relato, referente al martirio del joven mexicano Joaquín Silva y Carrasco. No nos fué entonces posible conseguir retrato a propósito para su reproducción en grabado.

Habléndolo ahora obtenido, honramos las columnas de nuestro diario con su publicación, haciendo una nueva y más completa relación de su gloriosa muerte y la de su compañero Manuel Melgarejo.

Llevados con una escolta al cuartel (antiguo Colegio del Sagrado Corazón) el jefe de la guarnición de Zamora, general Tranquilino Mendoza, les ofreció la libertad si se separaban de la A. C. J. M. y renunciaban a su propaganda de defensa religiosa: a lo que Joaquín contestó que nunca se retractaría, y que si le dejaban libre, inmediatamente continuaría su propaganda. Comienza luego a defenderse con elocuencia, invocando las garantías de la Constitución; pero viendo que el general trata de fusilarlos, quiere defender a su compañero y dice a Mendoza: "A mí, máteme o hágame lo que quiera: pero a este joven, que solo tiene 17 años y es menor de edad, no puede usted aplicarle la pena de muerte".

Mas, entonces, el jovencito Melgarejo, abrazándose al que había sido su maestro en el apostolado, le dice: "No me defiendas, Joaquín: yo quiero morir contigo".

Según leemos en varias cartas recibidas de México, el general puso un telegrama a Calles participándole la captura de estos dos jóvenes y preguntándole si quería que los remitiera a Méjico o que los fusilaran. Calles contestó con esta sola palabra: "Fusíalos".

Inmediatamente se les comunicó a las víctimas la sentencia de muerte, y poco después fueron sacados de allí para ser llevados al panteón, donde se les debía ejecutar.

Salieron los dos jóvenes en medio de fuerte escolta, dirigida por el capitán Epigmenio Medrano; y la gente que los comenzó a seguir vió que Joaquín animaba a su compañero y le decía: "No temas: vamos a morir por Jesucristo y pronto entraremos en el Cielo".

Los dos jóvenes caminaban a pie. Sacaron su Rosario y comenzaron a rezarlo en voz alta. Al ver esto, uno de los soldados les dijo: "Tiren eso"; pero Joaquín respondió:

—Mientras tenga vida, nadie me quitará mi Rosario.

Los soldados, viendo su decidida resistencia, prefirieron dejarlos que continuarán.

Por el camino, una persona les preguntó:

—¿Van ustedes al patíbulo?
—No—contestó De Silva—*vamos al calvario!*

Así llegaron al cementerio.

No se permitió entrar a la gente, pero parece que ya había algunas personas dentro y otras penetraron saltando por detrás. Un sacerdote que estuvo presente dijo a un niño: "Acércate a ellos: a tí nada te harán los soldados, y díles que hagan un



acto de contrición y yo desde lejos los absolveré".

Formóse el cuadro para ejecutar la sentencia fatal. Iban a vendarles los ojos; mas, al llegar a Joaquín, éste les dijo: "No me venden, porque no soy un criminal. Yo mismo les daré la señal para disparar. Cuando diga: *¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la Virgen de Guadalupe!*", entonces pueden tirar".

Antes de morir quiso De Silva hacer uso de la palabra, y dirigió a todos los presentes un conmovedor discurso, diciendo que perdonaba de todo corazón a los que iban a quitar la vida, y pediría por ellos al llegar a la presencia de Dios; que iba a morir por Dios, por la defensa de su fe y por su patria. Varios de los presentes de tal modo se conmovieron que uno de los soldados, arrojando el *mausser*, le dijo decididamente: "¡Yo no tiro, patroncito! ¡Yo también soy cotólico! ¡Yo estoy con usted!" Esto le valió al nuevo confesor de la Religión el ser preso en el acto y fusilado al día siguiente.

Con gran serenidad dijo Joaquín a Melgarejo: "Quitate el sombrero, porque vamos a comparecer delante de Dios".

Y acto continuo, aquel joven simpático y robusto, de tez blanca, ojos castaños, bigote corto y escasa barba, volviéndose a los soldados gritó con voz firme y vibrante:

¡¡¡Viva Cristo Rey!!! ¡¡¡Viva la Virgen de Guadalupe!!!

Una descarga ahogó la última palabra con que Joaquín invocaba a su celestial Madre: cayó de espaldas, muerto instantáneamente, con las piernas encogidas y la cabeza dentro de un canchoncito de 33 por 25 centímetros de base y 19 de altura, que con un poco de cemento había olvidado el sepulturero.

Allí se acercó el oficial para darle el tiro de gracia, el cual, entrándole por un ojo, traspasó el cráneo y el cajón, dejando éste bañado en la sangre del mártir.

A Manuel Melgarejo hicieron presencia todas estas horribles escenas; mas aquel jovencito, de cuerpo débil por la edad, pero de alma ya gigante, se mantuvo también inquebrantable en medio de aquella iniquidad y sanguinario salvajismo. ¡Iba a fusilarse a un menor de edad, con un juicio menos que sumario!...

La campaña moralizadora del Sr. Secretario de Gobernación

Continúa el señor Secretario de Gobernación, Lic. don Luis Castro Ureña la enérgica campaña que ha emprendido en favor de la moralidad pública, bastante descuidada por cierto, por la pasada Administración de don Ricardo Jiménez O.

La labor que se ha impuesto el señor Castro Ureña es árdua, pues el mal tiene raíces hondas y los intereses creados son muchos, pero ya se hacia sentir la necesidad de dicha campaña de depuración social en la que toda la gente honrada debe acuerpar decididamente al actual gobierno, ya sea delatando los antrós de prostitución y juego o las ventas clandestinas de licor, entre las que se cuentan algunas barberías, o ayudando a las autoridades en el cumplimiento de su deber.

También es necesario que las autoridades de policía secunden los propósitos del señor Secretario de Gobernación y que los agentes del orden sean debidamente instruidos en ese sentido.

Felicitamos calurosamente al Lic. Castro Ureña por su laudable labor y en vista de la energía y entereza que lo caracterizan no dudamos del éxito del resultado, para bien de nuestra patria.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Claro de luna, Sonata, Beethoven. Serenata, Gounod. Serenata Bolognesi.

CONCIERTO

- 1º Tip Top! Marcha, Almer.
- 2º Marta, Obertura, Flotow.
- 3º En Plena Locura, Tanguo (estreno) Benlloch.
- 4º La Bella de New York Opereta, Kerker.
- 5º En plena locura, Shotis, (estreno) Benlloch.

Domingo, 10 de junio de 1928.

El Director,

Roberto Cantillano

Se le colocó de igual manera que a su compañero. A la orden del oficial se hizo la descarga, con tanta torpeza que hubo de repetirse. Los soldados, después de comprobar que Melgarejo había muerto, se retiraron al cuartel...

Cubiertos de flores los cadáveres por el pueblo, que a porfía llegaba a contemplarlos, la sangre derramada se recogió con pañuelos, que se guardaban después como preciosa reliquia. Llévaronse los piadosos católicos de Zamora la tierra que se embebió de la sangre y aun la hierba que con ella quedó enrojecida. Igual suerte corrieron varias prendas de sus trajes.

¡Oh jóvenes admirables, egregios defensores de Nuestra Santa Religión! ¡Oh campeones valentísimos y esclarecidos de la Fe Católica; generosos e incansables en el trabajo, intrépidos en la lucha, heroicos y sublimes en vuestra nobilísima muerte! ¡Vuestra memoria benditísima vivirá eternamente en todo corazón verdaderamente cotólico; vuestro altísimo ejemplo alentarán mil pechos juveniles para arder como vosotros en ese amor santo por la Religión, para combatir por ella, para morir como vosotros por su excelsa causa! ¡Benditos seáis mil veces, gloriosos mártires de Cristo Rey!!

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 10 a Domingo 17 de Junio de 1928

Lunes 11

5 1/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús.

6 1/4 Misa a N. Señora de Lourdes, por los devotos y los enfermos de la Parroquia.

7 1/2 Misa por el finado don Francisco Oraggi.

Martes 12

5 1/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús.

7 hs. Misa fúnebre por la finada doña Delfina Herrera Pasapera.

Miércoles 13

5 1/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús.

7 hs. Misa a San Antonio por los devotos y los pobres de la Parroquia.

Jueves 14

5 1/2 Misa al Santísimo Sacramento (Renovación) 7 p. m. HORA SANTA.

7 hs. Misa al Smo. Corazón de Jesús.

Viernes 15

5 1/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús.

7 hs. Funeral completo por los Finados de la Parroquia.

Sábado 16

5 1/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús.

7 hs. Misa a N. Señora de Mercedes por la Parroquia.

ADVERTENCIAS:

1—Hoy a las dos de la tarde, habrá reunión de la Liga de Acción Social Católica de señoras y señoritas, en el Salón de Catecismo de la Merced.

Hoy a las 4 p. m. habrá reunión de los Caballeros afiliados a la Cofradía del Santísimo Corazón de María, para organizar la Directiva correspondiente.

¡ALERTA CATOLICOS...!

En la Parroquia de la Merced, como en toda la Capital, están los herejes, gastando *muchísimo dinero*, en atraer gente pobre, a sus doctrinas heréticas, comprando conciencias, POR HAMBRE. ¡Si gastaran siquiera de su propio peculio...! pero NO: gastan de los *millares* que reciben de las Asociaciones Bíblicas, de Inglaterra y Estados Unidos...! ¡Ni siquiera tienen estos propagandistas, el mérito de la generosidad...!

Es el PROTESTANTISMO en Costa Rica y en Hispano América, SEUDO-RELIGION que se propaga, no por CONVICCION, sino comprando conciencias de gente pobre, que por ignorancia, o mala fe, traicionan

la Fe de sus Mayores y aceptan la herejía, a trueque de que les paguen la casa y les den para comer. ¡Pobres gentes, sin carácter! ¡Pero desvergonzada herejía, que se nutre con la miseria y el vacío de los estómagos...!

¡Ganan grandes sueldos los pastores y propagandistas y hacen sus brillantes economías; y pagan unos cuantos dólares a hombres y mujeres para que repartan Biblias y papeluchos blasfematorios...!

Viene de la primera página

más, sabe al dedillo que Uds. son agentes *pacíficos* del imperialismo y la intervención extranjera, logrando desunir el amor religioso de los costarricenses, que es base del amor patrio: y, por eso, el Protestantismo "propagandista" entre nosotros con sus millones de dollars para comprar conciencias y terrenos en Hispano América, es el GRAN TRAIADOR a las banderas nacionales, que representan la libertad e independencia de estas Patrias Hispanoamericanas.

Don Cleto sabe bien todo eso. Y sabe lo que significan las palabras *«He aquí el secreto de la grandeza de Inglaterra»*: porque *«esa grandeza»* en cuanto a los medios adoptados, para ella que nada tuvieron de Biblia para la expansión inglesa en India, Egipto y China...y, sí, *mucho de sangre, opresión y tiranía*...no son para halagar a ningún Presidente de República.

Así, pues, Mr. Strachan y compañeros de las diferentes sectas heréticas propagandistas en Costa Rica, visitantes de don Cleto:

Si los señores Obispos felicitaron a don Cleto, fué porque la Religión Católica es la Constitucional y de la inmensa mayoría de los costarricenses como lo dijo él mismo en su Mensaje. Pero, Uds., visitando a don Cleto, como CORPORACIÓN RELIGIOSA, han puesto de relieve su atrevimiento, su espíritu *dominador* a fuerza, sus intentos de reclamar derecho de *pública propaganda*, por razón o por fuerza, contra la Constitución; su necesidad, pretendiendo que don Cleto crea que Uds. forman *alguna religión*, cuando no son más que perturbadores de la paz costarricense y de Hispano América, y agentes *gratuitos* del imperialismo extranjero, que, *quiere tener en nuestros Presidentes de República maniqués de sus intentos*.

FILAX

TIP. SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granulada y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo "Palmareño" de Víctor

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Lima y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)